



Boletín Interno de Southern Peaks Mining  
N°70 - Enero 2023





# ÍNDICE

- Noticias del Sector..... 03
- Actividades de Relaciones Comunitarias CMC.....04
- Carpas Informativas CMC..... 08
- Programa de Vacaciones Útiles..... 09
- SPM Contigo..... 10
- Fito nos cuenta.....11

## Estimados colaboradores,

En esta edición queremos presentarles las noticias y actividades que resaltaron en el mes de enero.

Empezamos el año 2023 en SPM con una serie de actividades dirigidas a nuestros trabajadores, a familias y a las comunidades. En esta edición del nuestro boletín interno encontrarán información sobre las actividades del equipo de Relaciones Comunitarias de CMC y novedades acerca de las últimas actividades del Programa de Vacaciones Útiles dirigidas a los hijos de los trabajadores de CMC .

Esperamos que disfruten de esta nueva edición del SPM News.

Atentamente,

**Gerencia de Recursos Humanos**

## Consejo Editorial

**Director:** Adolfo Vera

**Edición:** Área de Comunicaciones

**Participantes:** Adolfo Vera  
Mateo Valdez  
Cynthia De La Cruz  
Susan Espinoza  
Janeth Espinoza  
Consuelo Bautista  
Sonia Suazo  
Josselyn Sota  
Ángel Velarde

Si deseas publicar en el boletín Interno, escríbenos a:  
[comunicaciones.spm@spm.pe](mailto:comunicaciones.spm@spm.pe)

## Noticias del sector

# Demanda del oro crece 18% según WGC

El oro puede beneficiarse de un panorama negativo en la economía global y una desconfianza generalizada ante el dólar, así lo indica el Consejo Mundial del Oro (WGC).

Ante una inflación acelerada, inversionistas buscan un refugio en este metal, lo cual hace que su demanda aumente, al ser considerado un "activo refugio".

Los bancos centrales han sido grandes responsables de la actual demanda del oro,

la cual ha alcanzado su nivel más alto desde el 2011.

Diversas preocupaciones, incluidas las restricciones generadas por el COVID-19 en China, han impactado de gran manera la demanda del metal, la cual ayuda a atenuar la desconfianza en el futuro de la economía mundial.



La reducción de la inflación presentaría un obstáculo para posibles inversiones en oro. Sin embargo, el panorama no es claro para este 2023, por lo tanto, si la inflación no se reduce y el dólar continúa debilitándose, los fondos ETF, respaldados por el oro, podrían ver impactos positivos con respecto a su demanda.



## Actividades RR.CC.

### 1. Empleo y Economía Local



**Faenas Ambientales:** Crianza de cabras y terreno agrícola



**Faenas Urbanas:** Orden y limpieza en los 6 anexos

### 2. Salud y Nutrición



San Juan



Cerro La Libertad

Taller de alimentación saludable - Zona Norte



**Apoyo Logístico para Campaña Médica:** Medicina, obstetricia y enfermería



**Taller de Orientación Psicológica**



**Asesoría Psicológica**



**Asesoría Legal Gratuita**



**Atención Caso Social**

### 3. Apoyo institucional



Apoyo Logístico en Limpieza Pública de la Municipalidad de Mala - **Bujama Baja**

### 4. Infraestructura Básica



Instalación de poste en loza deportiva - **Anexo 27 de Diciembre**

### 5. Educación



Programa "Impactando Vidas"

## 6. Gestión Ambiental



Exposición de Resultados de Monitoreo Ambiental Participativo

## 7. Inducción en Relaciones Comunitarias



Carpas informativas - **Anexo 27 de Diciembre**

## 8. Fortalecimiento de Capacidades Comunales



Visita Guiada a las Instalaciones de CMC



Reunión de Trabajo - Gestión de Riesgos de Desastres - **Municipalidad de Mala**

## Actividades RR.CC. CMC

# Carpas Informativas CMC

Con el objetivo de acercarnos más a la población, iniciamos el programa “Carpas Condestable” en la Comunidad Campesina de Mala. Instalamos una carpa informativa que recorrerá todos los anexos de la comunidad brindando información sobre nuestros proyectos sociales, nuestra gestión ambiental y el uso del nuevo mecanismo de quejas y reclamos SPM Contigo.

La carpa informativa ha recorrido hasta el momento los anexos 27 de Diciembre, Señor de Cachuy y San Marcos de la Aguada. ¡Muy pronto les traeremos más novedades de esta iniciativa!



## Actividades RR.HH.

# Programa de Vacaciones Útiles

Durante el mes de enero se inició el Programa de Vacaciones Útiles dirigido a los hijos de los trabajadores de CMC, con la participación del sindicato.

Este programa tiene como objetivo promover e incentivar la práctica deportiva en niños y adolescentes, buscando el desarrollo de sus habilidades sociales, cognitivas y psicomotrices.



Las actividades de nuestro programa de Vacaciones Útiles se vienen desarrollando en el local de la VIDEMA, ubicado en Mala. Contamos con la participación del equipo de entrenadores de una academia deportiva, llevando a cabo una serie de actividades, entre las cuales destacan las clases de vóley y fútbol dirigidas a los menores de entre 7 a 10 años y de 12 a 16 años. Este programa tendrá una duración de dos meses, finalizando así en el mes de febrero.

# SPM

*Contigo* ¡Te Escucha!

¡Queremos escucharte!

Envíanos consultas, reclamos  
o sugerencias de forma  
**ANÓNIMA, SEGURA Y GRATUITA**

Llama al:



0800 78196

Escribe por WhatsApp al:



+154 880 00697

Envía un mensaje de texto  
con la palabra HOLA al:



88800



1

Ingresa a SPM Contigo a través de uno de sus canales.

2

Elige una opción:

- Recursos Humanos (si eres trabajador)
- Relaciones Comunitarias (si eres poblador o persona externa)

3

Elige una empresa:

- Southern Peaks Mining
- Compañía Minera Condestable
- Ariana Operaciones Mineras

4

Elige una opción:

- Deja una queja o reclamo
- Deja una consulta o sugerencia
- Dar seguimiento a tu caso
- Solicitar información

5

Responde todas las preguntas

6

Recibirás un **código de 4 dígitos** para dar seguimiento a tu caso.

Si tienes alguna duda o consulta,  
comúnicate al correo [comunicaciones.spm@spm.pe](mailto:comunicaciones.spm@spm.pe)



## Fito Nos Cuenta

### El rol de la minería en la crisis

Me impresiona muchísimo el nivel de organización de la protesta. Me impresiona más el nivel de financiamiento que tiene este grupo de revoltosos criminales. Claramente, hay intereses subalternos y perversos que ven esta protesta como un vehículo que les permitirá seguir ejerciendo sus actividades ilegales con impunidad.

Como gente de bien, no estoy porque se dañe a las personas y menos porque se las mate, pero creo que todos debemos lidiar con las consecuencias de nuestros actos. Tomar por la fuerza aeropuertos, carreteras, y, en general, infraestructura pública o privada, es un delito. Y la policía y las fuerzas armadas tienen el deber de proteger a la sociedad de los delincuentes que puedan acecharla. Y el uso razonable de la fuerza para contener a los vándalos está justificado. Y nos podemos poner a discutir hasta las náuseas qué significa razonable, pero mucho mejor sería que no les den ninguna razón a las fuerzas del orden para tener que usar la fuerza. Se puede protestar pacíficamente.

Hay un montón de cosas por las que protestar. Está claro que, aun con toda la bonanza que el país ha disfrutado, bonanza por la que un número muy grande de personas han tenido movilización social positiva, esta no ha sido

suficiente para crear condiciones que mejoraran la calidad de vida de todos los peruanos. Los reclamos por mejores condiciones de vida, de educación, de salud, de infraestructura que permita tener agua, desagüe, electricidad, etc; son legítimos. Pero, así como esas carencias no fueron creadas por la actual Constitución, tampoco serán arregladas por una nueva. Esas carencias no se solucionan por decreto. Es la sociedad en su conjunto, la que, a través de elegir a autoridades competentes, incorruptibles, empáticas y compasivas, y trabajando con esas autoridades, participando en la construcción del desarrollo de cada una de sus comunidades, la que debería priorizar la obtención de los servicios e infraestructura que deberían provocar esa movilidad social positiva que todos queremos para los peruanos. El Perú ha tenido 12 constituciones en su historia republicana. La de 1993 ha sido con la que mejor le ha ido para reducir la pobreza. Es una Constitución que nos ha permitido desarrollar, entre otras, la industria minera, la que, a través de los impuestos, regalías y contribuciones que paga, financia una buena parte del gasto e inversión públicos.

La industria minera no debe quedarse solamente en proveer esos fondos, sino que debe participar más decididamente proveyendo, además, la capacidad de gestión que tiene y que la ha hecho una industria de clase mundial. Si bien es cierto el mensaje de que pagamos los impuestos que nos corresponden debe mantenerse para desmentir toda la narrativa falsa acerca de que no lo hacemos, no podemos seguir culpando a la pobrísima capacidad de ejecución de las autoridades como causa única por la que la población no percibe la realidad en su verdadera magnitud. No podemos quedarnos diciendo las cosas que, hasta ahora, no han provocado un cambio de opinión en el grueso de la población, la que, con razón o sin ella, desconfía de nuestros mensajes. ¡Acciones más que palabras!



SOUTHERN PEAKS  
MINING